



# Presidente de CNA-Chile participó en inauguración de año académico UNAP

CNA-Chile sesionará en Iquique, con instituciones de educación superior de la Macrozona Norte, a quienes impartirá charlas, conversatorios y un curso, como parte de esa misma nueva política de apertura.

LO QUE VIENE

El Dr. Andrés Bernasconi Ramírez destacó que la gestión financiera es requisito a evaluar en acreditación de universidades del país. “Es una dimensión fundamental de la evaluación que hacemos de las instituciones”, dijo como invitado principal en la ceremonia efectuada en Iquique. En la instancia, el rector Alberto Martínez expuso resultados que evidencian avances de la Casa de Estudios hacia el desarrollo, logros en estabilidad financiera e institucional, mayor excelencia y posicionamiento. Además, realizó detalló proyecciones y metas, como la construcción de dos nuevos campus UNAP: en Alto Hospicio y Pozo Almonte.



Martínez mencionó algunas prioridades para este año 2024. “En el ámbito de la docencia seguir madurando, perfeccionando, fortaleciéndonos. En investigación continuar aumentando la productividad, certificar los nuevos doctorados, inaugurar nuestro Instituto de Investigación en la Provincia de Malleco (Región de la Araucanía), que es sumamente relevante. Así como ratificar nuestro compromiso con el territorio, que lo hacemos a través de la vinculación con el medio”, expresó el rector.

En el contexto de la inauguración del año académico de la Universidad Arturo Prat (UNAP), donde participó como invitado y dictó una charla magistral, el presidente de la Comisión Nacional de Acreditación (CNA-Chile), Dr. Andrés Bernasconi Ramírez, aseguró que la buena gestión financiera en las universidades del país constituye uno de los principales aspectos a evaluar por esa entidad, cuya misión es promover, evaluar y acreditar la calidad de las Instituciones de Educación Superior de Chile, así como de sus carreras y programas.

de las instituciones. Pero más allá de nuestra evaluación, la calidad del gobierno (universitario) y la gestión es un activo principalísimo, que permite a las instituciones ser sustentables. Y en tiempos de escasez como los tiempos que vivimos, esta preocupación y atención a la gestión, en particular la gestión financiera, se hace todavía más importante”, explicó la máxima autoridad nacional de CNA.

## COMUNIDAD REGIONAL

La inauguración del año académico UNAP, presidida por su rector Alberto Martínez, tuvo la presencia del gobernador de Tarapacá, José Miguel Carvajal, consejeros regionales, la Junta Directiva UNAP, decanos, decanas, estudiantes, funcionarios, autoridades regionales, universitarias, consulares y uniformadas.

## VINCULACIÓN

Bernasconi Ramírez dictó la charla magistral “Hacia un Compromiso Sostenible:

Universidades Regionales, Desarrollo Territorial y Accountability, en un marco de nuevos criterios y estándares de acreditación”. Analizó aspectos principales la vinculación con el medio y el desarrollo territorial, en el marco de los nuevos criterios y estándares de acreditación de esa Comisión Nacional de Acreditación. El académico —quien ha sido investigador asociado de la Escuela de Educación de Harvard University— es especialista en política de educación superior, gestión y estudio de las universidades como organización y el desarrollo de la profesión académica.

## NUEVOS CAMPUS

Durante la actividad, el rector de la UNAP, Alberto Martínez, realizó un resumen de avances y logros de la Casa de Estudios durante 2023, y detalló las proyecciones y metas de 2024 en adelante, como por ejemplo la construcción de dos nuevos campus de la UNAP: uno en Alto Hospicio, y otro el Pozo Almonte, Provincia del Tamarugal. “Este año, en particular, lo

interesante es mostrar lo que la UNAP está soñando para el borde costero, para Alto Hospicio y para el Tamarugal”, dijo.

Martínez enfatizó que la UNAP ya trabaja para aportar las bases futuras de la universidad regional de las próximas décadas. Y expuso resultados que evidencian el avance de la Casa de Estudios hacia el desarrollo, con logros en estabilidad financiera e institucional, mayor excelencia y posicionamiento.

## DOCENCIA E INVESTIGACIÓN

Se refirió al fortalecimiento de la investigación e incremento gradual del bienestar de la comunidad universitaria. Asimismo, mostró cómo la UNAP contribuye al progreso de las comunidades y territorios donde está presente.

Martínez, detalló progresos en docencia, como la implementación de 75 salas de aprendizaje híbrido, la creación de tres programas de doctorado; un incremento de productividad

en investigación e innovación con más publicaciones, mayor generación de iniciativas ANID postuladas (61) y la adjudicación de 14 proyectos.

El rector destacó que Bernasconi, como nuevo presidente de la CNA, ha liderado una política de apertura y mayor acercamiento de esa comisión hacia las universidades. “Él ha generado toda una apertura de la Comisión Nacional de Acreditación, recorriendo las universidades del país, sesionando en regiones”, sostuvo.

## DESARROLLO

En ese contexto, enfatizó que luego de esa actividad académica, Bernasconi sostuvo reuniones con el equipo directivo, docentes y estudiantes, para conocer la universidad en profundidad y entregar orientaciones desde el punto de vista de lo que es una acreditación y el desarrollo de la educación en el país.

Alberto Martínez destacó que el próximo 17 y 18 de abril,

El gobernador de Tarapacá, José Miguel Carvajal, destacó la labor de la Casa de Estudios en el territorio y confirmó el apoyo para la construcción de dos nuevos campus.

“Muy contento porque es fundamental el trabajo que hace la Universidad Arturo Prat en nuestra región. Y cómo no acompañar el inicio del año académico que comienza con una esperanza de un 2024 donde vamos a poder vincular la universidad al desarrollo de la región (...) Contarle a la comunidad en general y también a la comunidad educativa que vamos a contar en los próximos años con sedes de la UNAP, tanto en la comuna de Alto Hospicio como en la Provincia del Tamarugal. Pero, además, inversiones importantes de infraestructura y equipamiento en este propio campus de la Universidad (Casa Central, en Iquique)”, explicó Carvajal.